

CFGGA

**Cinquième séance du conseil d'établissement
Année scolaire 2022-2023
Mercredi, 15 mars 2023
à 17h00, édifice Ste-Catherine**

PROCÈS-VERBAL

Étaient présents : Chantal Dubreuil
Vanessa Fortin
Marie-Ève Longtin
Erminia Merlo
Isabelle Morin
Amélie Robert
Stéphane Thériault

Présidente : Michèle Lazure

Direction : Michel Chalifour

Secrétaire : Marylène Côté

1. Questions du public
Aucun public

2. Préambule

2.1 Accueil des membres :
Michèle Lazure souhaite la bienvenue aux membres.

2.2 Ouverture de la séance :
La séance est ouverte à 17h30.
Proposé : Marie-Ève Longtin
Appuyé : Stéphane Thériault
22-23-20

2.3 Insertion des affaires nouvelles et adoption de l'ordre du jour
L'ordre du jour est adopté tel que présenté.
Adopté : Isabelle Morin
Appuyé : Erminia Merlo
22-23-21

3. Approbation du procès-verbal du 18 janvier 2023 (*document joint*)

Voici les corrections demandées :

- Ajout de la mention suivante au point 3.
Adopté avec les modifications ci-dessus : Stéphane Thériault
- Au point 5. le montant du surplus n'est pas de 20 000\$, mais bien de 200 000\$.
- Le nom de famille de madame Merlo a été corrigé aux points 6. et 9.

- Au point 8. une phrase a été reformulée à la demande de monsieur Thériault. La voici :
Afin de garder un haut niveau de confidentialité, seulement 2 personnes vont recevoir le formulaire complété (madame Mireille Salvetti, Directrice adjointe) ainsi que le Technicien en éducation spécialisée qui travaille au pavillon où s'est produit l'évènement (monsieur Stéphane Thériault, TES ou madame Sophie Hudon, TES).

Adopté avec les modifications ci-dessus : Erminia Merlo

Appuyé : Stéphane Thériault

22-23-22

4. Suivi au procès-verbal du 18 janvier 2023

La sortie au **CIMME** (7 février dernier) s'est bien déroulée, malgré le fait qu'il a eu beaucoup de personnes absentes.

L'atelier **Mes finances mes choix** qui a eu lieu à La Prairie dernièrement a suscité l'intérêt de 8 élèves. Ceux-ci étaient contents d'en apprendre davantage sur le sujet. Dans la semaine du 20 mars, les élèves de Léon-Bloy auront l'opportunité d'assister à cet atelier également.

Les 2 rencontres avec l'organisme d'éducation et de promotion en matière de santé sexuelle (**Émissaire**) se sont bien déroulées. D'autres rencontres sont prévues à l'horaire prochainement.

Le 16 février dernier, M. Mbaya (jeune motivateur avec un parcours atypique) a rapidement su capter l'intérêt des élèves ainsi que du personnel lors de son passage à Châteauguay. Tous s'entendent sur le fait que cette conférence fut une grande réussite. De plus, les élèves auront la chance de jouer au basketball avec M. Mbaya prochainement, car il a gentiment accepté l'invitation des élèves.

Le 11 avril prochain des élèves iront visiter l'**École hôtelière de la Montérégie**. Lors de cette visite 2 ateliers seront offerts :

- Un atelier de cuisine
- Un atelier de pâtisserie ou de boulangerie (cela reste à déterminer).

Le déménagement de la Francisation, qui est actuellement situé au 16 rue d'Abbotsford, se fera finalement le 1^{er} juillet prochain.

5. Suivi du projet éducatif (*document joint*)

Présentation du document par Monsieur Chalifour et madame Merlo.

Voici les 2 enjeux majeurs :

1. **``Le Projet de vie`` de l'adulte en formation à la FGA :**

Nous devons absolument créer un outil qui nous permettrait de calculer et d'analyser le taux d'adultes en formation qui quittent avec la mention ``objectif atteint``. Cela nous donnerait une belle vue d'ensemble de la situation.

2. **Maintien de l'adulte aux études :**

Plusieurs questions découlent de cet enjeu :

Doit-on se questionner davantage sur la vie étudiante? Avant la pandémie plusieurs activités de toutes sortes étaient organisées et cela contribuait grandement à créer et à consolider un sentiment d'appartenance auprès des étudiants envers le Centre. Depuis la fin des mesures sanitaires, la vie étudiante n'a pas repris son cours comme auparavant. Il serait pertinent de se pencher sur la question.

Madame Morin se demande si le fait de donner davantage accès à des cours magistraux aux élèves permettrait une meilleure rétention?

Monsieur Chalifour nous explique que la plupart des élèves, qui fréquentent le Centre de formation générale aux adultes, viennent d'un parcours scolaire régulier et que cette formule ne leur convenait pas. En fait, la grande majorité des élèves sont confortables avec le fait d'étudier à leur propre rythme et de manière autonome, car c'est exactement

ce qu'ils sont venus chercher au Centre. De plus, il y a souvent plusieurs niveaux dans la même classe pour une matière. Ceci ne facilite pas les cours magistraux.

Chez certains élèves, le fait d'avoir eu la chance d'assister à un cours magistral durant leur parcours aux adultes fut extrêmement bénéfique. Ce fut entre autres le cas de madame Fortin, qui nous a livré un témoignage à ce sujet. Ainsi, nous devons continuer à offrir ce service, lorsque les circonstances le permettent, car les bénéfices sont non négligeables.

De plus, il serait également pertinent de créer un outil qui permettrait de calculer et d'analyser la rétention au Centre.

Et finalement, Madame Fortin nous informe qu'une sortie théâtre est prévue le 28 mars prochain. Les élèves inscrits assisteront à la pièce de théâtre Manikanetish au Théâtre Jean Ducep.

6. **Suivi budgétaire 2022-2023 (document joint)**

Monsieur Chalifour présente toutes les catégories qui figurent dans le tableau Excel et précise si le budget sera reconduit ou non en 23-24.

Madame Fortin demande si c'est dans les plans d'engager un psychoéducateur prochainement. M. Chalifour nous informe qu'il travaille présentement sur ce dossier.

Adopté : Amélie Robert
Appuyé : Vanessa Fortin
22-23-23

7. **Nouvelles du centre CFGA**

7.1 Suivi de la clientèle (document joint)

Présentation du document par M. Chalifour. À la suite d'une suggestion de madame Robert, monsieur Chalifour va retravailler la mise en forme du tableau Excel et nous le présentera à la prochaine séance.

À noter que la Francisation représente 51% de la clientèle de la FGA.

8. **Activités étudiantes**

Les élèves de la Francisation (édifice Abbotsford et édifice Sainte-Catherine) iront se sucrer le bec à la *Cabane à Midas* à St-Chrysostome le 24 mars prochain.

Les élèves de la classe de madame Amy Bockus iront au Lake George les 25-26 mai prochain (6 élèves et 2 accompagnateurs participent à cette sortie).

Madame Geneviève Dussault et madame Marie-Ève Longtin organisent une petite escapade à Bromont du 2 au 3 juin prochain. En tout, 11 élèves participent à cette sortie.

9. **Prochaine séance : 26 avril 2023**

10. **Autres points :**
Rien à signaler

11. **Levée de la séance 18h37**
Proposé : Chantal Dubreuil
Appuyé : Amélie Robert



Michèle Lazure, présidente



Michel Chalifour, directeur